

	<h1 style="text-align: center;">進取の気概</h1> <p style="text-align: center;">(校長室だより)</p>	<p style="text-align: center;">有田市立箕島中学校</p> <p style="text-align: center;">自主 友愛 剛健</p>	<p style="text-align: center;">R4・2・10</p> <p style="text-align: center;">No.57</p>
---	--	--	---

明日は、「建国記念の日」です。国民の祝日に関する法律では、建国をしのび、国を愛する心を養う祝日となっています。建国記念の日の2月11日は、かつては紀元節と呼ばれていました。紀元節は、日本書紀に伝わる初代天皇（神武天皇）が即位した日にちなんで、明治時代に定められた祝日です。戦後、紀元節は廃止されましたが、復活させようという機運が高まり、様々な議論を経て1966(昭和41)年に「建国記念の日」として、国民の祝日に加わりました。



明日は、日本という国ができたことをお祝いする日です。日本のことを大切にしようという気持ちをもって過ごしてほしいと思います。

みなさんの家から箕島中学校までの距離はどれくらいですか？私の家から箕島中学校までは車で図ると2.3kmでした（直線で結ぶともっと短くなると思いますが・・・）。車だったらあっという間に着きます。

ところで、2月7日は「北方領土の日」でした（1981(昭和56)年に定められました）。^{はぼまい}歯舞群島、^{しこたん}色丹島、^{くなしり}国後島、^{えとろふ}択捉島の四島は、知っておきたい北の島の名称です。この四島を総称して北方領土と呼んでいます。四島の面積を合わせると、和歌山県より広くなります。また、北海道の^{のさつぶ}納沙布岬から一番近い歯舞群島の貝殻島までは3.7kmしか離れていません。日本は江戸時代から北方領土の開発をし、昔は四島全体で約1万7千人もの日本人が住んでいました。第二次世界大戦で日本が敗れ、1951(昭和26)年のサンフランシスコ平和条約で、それまで日本が戦争によって手に入れた土地は放棄することになり、千島列島もその中に含まれていました。しかし、北方領土の四島は戦争によって手に入れた土地ではなく、そもそも千島列島の中に含まれていないのです。しかし、ロシア（当時ソ連）は千島列島の一部だと主張して北方領土の四島を占領し、その状態が現在まで続いています。戦後75年以上経った現在でも、日本とロシアの間にある大きな問題であり、一日も早い解決が望まれます。



領土や領空、領海などに関するニュースにも注意深く耳を傾け、一人一人がこの北方領土問題への関心と理解を深めることが大切だと思います。